

Precio
de suscripcion.

En Mahon. 6 rs. al mes adelantados. - n los demás puertos de la Isla, 7 rs. - e a, trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Precio
de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. - Se ofrece rebaja á los Sres. Suscritores.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

(SEGUNDA EPOCA.)

¡VIVA LA REPUBLICA FEDERAL!

Año III.

Mahon, miércoles, 4 de Enero de 1871.

Núm. 440.

Este periódico se publicará todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes á festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1.
Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 mañana.

CORREO DE AYER.

MADRID 28 DICIEMBRE DE 1870.

De La Discusion:

La Gaceta de hoy publica el siguiente parte del ministerio de Estado:

«El ministro de España en Florencia, en un telegrama fechado el 26 á las doce y cincuenta minutos de la noche, y recibido en Madrid el 27 á las diez y treinta minutos de la mañana, participa al Excmo. señor ministro de Estado que S. M. el rey de España, acompañado de la comision de las Cortes Constituyentes y algunas personas de su séquito, se embarcó á medio dia en la Numancia, la cual, en union de los demas buques de la escuadra española, se dió á la vela con direccion á Cartagena á las cuatro y media de la tarde. La sigue la fragata italiana Principe Humberto, á cuyo bordo van el ministro de Marina de Italia y el embajador extraordinario general Cialdini, duque de Gzeta, y un aviso de vapor de la armada italiana.

La escuadra ha sido despedida en el puerto de Spezia con el mayor entusiasmo, y en medio de las salvas de ordenanza y las aclamaciones de la multitud.»

La Gaceta publica ademas el siguiente parte del ministerio de la Gobernacion:

«El Excmo. señor presidente del Consejo de ministros ha sido ligeramente herido al salir de la sesion del Congreso en la tarde de ayer por disparos dirigidos á su coche en la calle del Turco.

Se ha extraido el proyectil sin accidente alguno, y en la marcha de la herida no hay novedad ni complicacion.»

Hé aqui lo que dicen los periódicos de la mañana acerca del atentado contra el general Prim:

El Puente de Alcolea.

«A la salida del Congreso, y atravesando la calle del Turco en direccion á su casa, encontró obstruido el paso en dicha calle con dos berlinas, que se cree estuvieron apostadas maliciosamente, teniendo que pasar el carruaje en que iba el general Prim, aguardando, como era natural, á que se le franqueara el paso. En esta situacion, que al parecer es la que se buscaba, se dirigieron al carruaje del presidente del Consejo de ministros varios asesinos, trabuco en mano, é hicieron una descarga á quema-ropa por las ventanillas del coche en que iba, acompañado de sus ayudantes Sres. Nandin y Moya.

Uno de los proyectiles hirió la mano derecha del general Prim, destrozándole el dedo anular, que ha perdido, y rompiéndole el baston; otro le causó una herida en el hombro, que afortunadamente no es de gravedad.

El ayudante Sr. Nandin fué herido en una mano, la que desgraciadamente le han tenido que amputar. El Sr. Moya, que iba al vidrio, salió ileso de tan brutal atentado.

No tenemos palabras suficientes para expresar la indignacion que en nuestro pecho ha causado tan horrendo crimen; pues la vergüenza y el dolor que sentimos embargan nuestra alma hasta el extremo de no podernos expresar como quisiéramos.»

La Iberia.

«Al retirarse ayer tarde del Congreso el general Prim, acompañado de sus ayudantes los Sres. Nandin y Moya, fué asaltado en la calle del Turco el carruaje que los conducia por una cuadrilla de asesinos que estaban ocultos en dos coches de alquiler situados en la misma calle, de modo que interceptaban el paso al primero.

Al detenerse este se bajaron de los coches de plaza los bandidos, armados de trabucos y carabinas, y rompiendo con el cañon de estos los cristales de las portezuelas del coche en que iba el presidente del Consejo de ministros, hicieron sobre este varios disparos á quema-ropa, hiriéndole dos balas en el antebrazo y otra en la mano izquierda.

Al ayudante Sr. Nandin le destrozaron una mano de dos balazos.

Los asesinos huyeron en caballos que tenian preparados en la esquina de la calle de Alcalá.

Las heridas recibidas por el dignísimo general Prim no ofrecen, por fortuna, gravedad alguna, ni han interesado ningun hueso, y dentro de pocos dias estará perfectamente curado.»

En otro lugar dice el mismo diario:

«Desde que fueron conocidas las heridas que se infirieron anoche al noble conde de Reus, su casa ha estado constantemente invadida por todo lo mas ilustre de Madrid, ansioso de conocer la importancia de las lesiones y de ser útil en aquellos momentos de tribulacion.

Hecha la primera cura, y extraidos cuatro de los ocho proyectiles que le penetraron en el hombro izquierdo y en el brazo y la mano derecha, operacion que sufrió el general Prim con gran entereza, el ilustre enfermo quedó tranquilo.

Confiamos en que la vida de nuestro querido amigo se salve, y la libertad siga teniendo en él uno de sus mas firmes baluartes.»

El Imparcial.

«El presidente del Consejo de ministros salia anoche á las siete y media del Congreso, dirigiéndose en su carruaje al ministerio de la Guerra, acompañado de los ayudantes Sres. Nandin y Moya. Al llegar á la calle del Turco se encontraron dos coches, detenidos al final de la misma, desembocando ya en la de Alcalá.

El carruaje del general hubo de detenerse ante aquel entorpecimiento, al parecer casual, y para ver en que consistia la detencion, se asomó á la portezuela el ayudante Sr. Moya, que iba en el vidrio, mientras el general Prim y el Sr. Fernandez Nandin ocupaban la testera.

El Sr. Moya vió tres hombres, vestidos con blusas, que apuntaban con carabinas ó retacos, y no tuvo tiempo para decir mas que: «Bájese V., mi general, que nos hacen fuego!»

Inmediatamente sonaron tres detonaciones por el lado izquierdo, y algunas otras por el derecho, las

cuales se hicieron casi dentro del coche, en términos que el general Prim tiene los granos de pólvora señalados en la cara.

El cochero, al advertir lo que pasaba, comenzó á insultar y á dar latigazos á los asesinos, castigó á los caballos y estos arrancaron bruscamente, atropellando á los dos carruages que, casi en la calle de Alcalá, obstruian intencionalmente la del Turco.

Apenas habia desaparecido el peligro, y cuando el coche del general se dirigia hácia el ministerio de la Guerra, el ayudante Sr. Moya preguntó á su jefe si tenia novedad, y este le contestó que se sentia tocado en la mano derecha y en el hombro izquierdo.

La distancia de la calle del Turco al ministerio de la Guerra es bien corta. Una vez en este se apearon del carruaje todos, primero el ayudante Sr. Nandin, despues el general, y tras este el ayudante Sr. Moya. Subieron á las habitaciones, y se vió que el presidente del Consejo tenia una herida de consideracion en la mano izquierda, por virtud de la cual hubo que amputarle inmediatamente la primer falange del dedo anular de la mano derecha, y un metrallazo en el hombro izquierdo. Decimos metrallazo, porque se conoce que le dispararon algunos trabucos, uno de los cuales le sepultó ocho balas en el mencionado hombro izquierdo.

El general Prim subió con gran entereza la escalera del ministerio, apoyándose en la barandilla con la mano derecha herida, y dejando impresas en aquella varias huellas de sangre.

Al encontrarse con su señora la dijo sin afectacion que iba ligeramente herido. Inmediatamente se buscaron facultativos; acudió primero el doctor Vicente, que le enjugó y curó las heridas del hombro, y despues fué el médico Sr. Losada, que le hizo una cura mas radical, habiéndosele extraido hasta las dos de la mañana siete balas del hombro. El general tiene la cara ensangrentada, y probablemente habrá que amputarle el dedo indice de la mano derecha, en la cual llevaba el baston.

Los disparos se hicieron desde ambos ángulos de la calle del Turco, ó mejor dicho, casi desde la calle de Alcalá. Uno de los coches que obstruian el paso fué derribado por el del presidente del Consejo.

El ayudante Sr. Moya, despues que dejó á su jefe al lado de su señora, se encontró con el señor Nandin en la antesala; le preguntó que tenia, y este le enseñó la mano derecha, envuelta en un pañuelo, completamente destrozada. Sobrevino acto seguido una abundante hemorragia, y el Sr. Nandin fué trasladado á la casa de socorro de la calle de Fuencarral, en donde se encuentra todavia. Allí se le hizo la primera cura, y hoy á las diez de la mañana habrá junta de médicos para ver si se le corta ó no la mano.

Nada mas se sabe positivamente. Con un fundamento de verdad que no nos atrevemos á garantizar, se asegura que los asesinos tenian caballos apostados en el Prado; que tan pronto como consumaron el crimen echaron á correr hácia donde aquellos estaban, de los cuales se apoderaron, mar-

chándose á escape no sabemos donde. Por igual conducto, es decir, sin que tampoco garanticemos la noticia, oímos anoche que una pareja de veteranos, de guardia en la Cibelea, se enteró del atentado en el acto de cometerse, y que no pudo aprehender á los asesinos porque estos montaron en los caballos que en el Prado les esperaban y huyeron precipitadamente.»

El atentado á la vida del general Prim ha dado por el pronto el poco lisonjero resultado de entrar en el ministerio dos de los mas recalcitrantes unionistas: Topete y Lopez Ayala.

El Sr. Topete, cuya consecuencia nosotros habíamos aplaudido, es hoy presidente del Consejo de ministros y ministro de la Guerra.

No diremos que esto tenga una significacion parecida á la de 1856, mas como quiera que sea, duélenos mucho ver como la situacion se inclina siempre del lado mas reaccionario.

El Sr. Topete es digno de aplauso por sus cualidades personales; pero sus ideas politicas son sumamente reaccionarias.

Su consecuencia es la consecuencia del reaccionarismo.

Ante la consideracion de que el hombre que hace dos dias se declaraba enemigo de la libertad de cultos, es hoy el mismo que está hoy á la cabeza del ministerio, no pueden menos de ocurrirnos las mas tristes reflexiones y de hacer los mas negros augurios.

Ayala, si bien no tiene grande significacion politica, en cambio la poca que tiene es tan reaccionaria ó mas, si cabe, que la de Topete.

De *El Imparcial* tomamos los dos siguientes sueltos:

«Ayer tarde se decia que si las Cortes no celebraban sesion por la noche, ocurriria algo grave. Las Cortes no se reunieron por falta de asuntos de que tratar, y á las siete y media se intentaba asesinar al general Prim, cuyo crimen debia ser, sin duda, la señal de graves perturbaciones.»

«No han sido del todo ineficaces, segun á altas horas de la noche hemos oido, las gestiones practicadas para buscar el origen y los autores del crimen cometido contra la persona del general Prim y su ayudante. Algun antecedente se iba reuniendo, y es de esperar que la accion de la justicia alcance á los autores y cómplices de tan execrable atentado.»

El presidente interino del Consejo de ministros y ministro de la Guerra, Sr. Topete, saldrá esta noche para Cartajena á recibir al duque de Aosta.

Leemos en *La Iberia* de hoy:

«El Sr. Topete irá desde luego á Cartajena á recibir al monarca, y el Gobierno acaso presente hoy en las Cortes algun proyecto importante para hacer frente á las circunstancias y afianzar el triunfo de la libertad contra toda clase de asechanzas y de enemigos.»

La herida del Sr. Nandin hace temer fundadamente que haya necesidad de amputarle la mano.

Hasta ahora, las diligencias judiciales practicadas con motivo del atentado de ayer, no dan luz sobre los autores de dicho atentado.

Son las cuatro menos cuarto de la tarde, y aun no se han abierto las Cortes.

Se asegura que el ministerio presidido por Topete pedirá esta tarde la suspension de garantías.

Los reaccionarios de todas clases tratan de echar la responsabilidad del atentado de ayer sobre el partido republicano. Esta tarde uno de nuestros amigos protestará en las Cortes contra semejante hecho.

El general Prim sigue mejor de sus heridas. Sin embargo, son de gravedad.

Se ha recibido muy mal en la opinion pública el nombramiento de los nuevos ministros.

Se han hecho algunas prisiones y se busca á varias personas por suponérselas autores ó cómplices de la tentativa de ayer.

Los médicos responden de la vida del general Prim, aunque creen tendrán que amputarle un brazo.

PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES

De los diarios de Valencia:

Madrid 26, á las dos de la tarde.

El general Prim ha declarado en las Cortes que el señor Rivero habia hecho dimision del cargo de ministro de la Gobernacion y que le sustitua el Sr. Sagasta.

Continúa la discusion del proyecto de ley de billetes del Tesoro.

Se confirman las victorias alcanzadas por los franceses con sus salidas de Paris.

En las filas de los prusianos ha principiado á manifestarse el desaliento por las pérdidas que van sufriendo y por la prolongacion de la guerra.

Madrid 27.

Las Cortes, en la sesion de esta tarde, han aprobado el proyecto de ley del ceremonial para la jura del rey.

Ha comenzado el debate del proyecto sobre la dotacion de la corona. El señor Bugallal lo combate, haciendo duros cargos al gobierno.

Los prusianos han echado á pique en el Sena 6 buques ingleses. El consul británico ha protestado este atropello.

Las tropas del duque de Mecklemburgo han entrado en Saint-Calais.

Sigue en las Cortes el debate sobre la asignacion del monarca.

El general Prim, contestando al diputado Sr. Alvarez Bugallal, dice que si es necesario, atropellará la Constitucion para salvar la libertad y la patria. Manifiesta que él no es irresponsable y que presentará la dimision apenas se siente en el trono el rey Amadeo. Protesta que su situacion personal es muy triste: ha luchado para dar libertad á todos, y él es esclavo de las penosas obligaciones de su cargo, está dispuesto á contestar en el Parlamento á todos los cargos que se le hagan, y su mas vivo deseo es retirarse á la vida privada.

El Sr. Navarro y Rodrigo ha pronunciado un largo discurso en defensa del dictámen de la comision.

Un telegrama de Lóndres fecha de hoy 27, dice que el «Times» confirma la noticia de que los prusianos echaron á pique seis buques ingleses, disparando contra la tripulacion y desbalijándolos. Los buques estaban autorizados por los prusianos para hacer carbon.

Las Cortes han aprobado el proyecto de dota-

cion de la corona, por cieno quince votos contra ocho.

No se tienen noticias de que se haya alterado el orden en ningun punto de España.

Ayer salió el duque de Aosta del puesto de Spezia comió á bordo de la «Numancia» en compania del príncipe Humberto. Una fragata italiana acompaña á la escuadra española.

El general Cialdini viene acompañando al rey Amadeo.

Al salir el general Prim del Congreso, en el coche, le han disparado cuatro tiros, hiriéndole ligeramente en una mano.

De *El Isleño*:

PARTES TELEGRÁFICOS.

Burdeos, lunes, 26 de diciembre.

Havre 25.—Siete mil prusianos procedentes de Ivetot han atacado un cuerpo de cinco mil franceses, y despues de un combate de dos horas se han retirado con pérdida de 200 hombres y un cañon desmontado. Nuestras pérdidas ascienden á unos 100 hombres.

Alençon 25.—Va siendo mas marcado el movimiento de los prusianos hacia Paris. Recientemente han pasado unos 75.000 por Nogent le Rotron que en la actualidad está evacuada.

Burdeos, martes, 27 de diciembre.

Poitiers 25.—Diez mil prusianos con artilleria continúan ocupando á Blois. La prefectura y algunas casas particulares han sido saqueadas y robadas varias personas.

Han llegado á Orleans 20.000 prusianos. Son numerosas las depredaciones. Los oficiales dan el ejemplo del saqueo.

Alençon 15.—El enemigo ha evacuado á Elboul y Borga-heroulde.

Burdeos, martes, 27 de diciembre.

Havre 26.—El enemigo, sin respetar siquiera el derecho de los neutrales, ha echado á pique seis buques ingleses en Duclair con objeto de obstruir el Sena y ha hecho fuego sobre tres de estos buques. Este hecho grave ha causado profunda impresion al consul inglés.

Saint-Calais.—Han entrado en la ciudad de 5 á 6.000 prusianos despues de haber disparado granadas, y hecho requisiciones. Dos mil prusianos se han retirado por la noche.

Burdeos, miércoles, 28 de diciembre.

Lila 27.—Son falsos los telegramas prusianos sobre el combate de Pont-Noyelle. El enemigo no hizo ningun prisionero.

Tours.—Segun las últimas noticias, las pérdidas de los prusianos en las regiones del Norte y del Nordeste por acciones de guerra y por enfermedades son enormes. Solamente en Chalons-sur-Marne tienen 18 mil heridos y enfermos, y los hay tambien en gran número en algunas otras ciudades.

Besançon 27.—Han sido vigorosamente rechazados dos asaltos contra los fuertes de Belfort, causando pérdidas considerables á los sitiadores.

Madrid, miércoles, 28 de diciembre.

En las Cortes se han leído los decretos nombrando al Sr. Topete ministro de estado y encargándole interinamente la Presidencia y el ministerio de la guerra, y al Sr. Ayala ministro de Ultramar. Han entrado los ministros en el salon de las Cortes. El señor Topete ha tomado la palabra y ha dicho que hacia cinco dias habia espuesto en aquel mismo recinto lo que el creia conveniente al país, y ha explicado la causa; pero, ha añadido, en vista del atentado horroroso cometido ayer en la persona del general Prim, resolvióse á acceder á los deseos del Regente. Ha manifestado que cuando vió al

general Prim herido sintió herida la revolución, la libertad y el honor nacional, añadiendo que el sitio que ocupa no le releva de los propósitos que manifestó. Ha dicho que no abdica ninguna creencia; que viene á sostener el voto legal de la Cámara y el acuerdo que tomó y, finalmente, que viene á defender la revolución, la libertad y la sociedad. (Aplausos.) Necesitamos, ha añadido, robustecer nuestra autoridad y para ello pediremos aplicación de ley de orden público.

El señor marqués de la Vega de Armijo ha manifestado su indignación por el atentado, y ha pedido que se obre con mucha prudencia para salvar la patria. El Sr. Figueras ha reprobado también el atentado con indignación; pero no por esto, ha añadido variará el propósito de la minoría. El señor Vinader, ha hablado también para reprobar el crimen. El Sr. Presidente de las Cortes ha pronunciado un largo discurso, referente al mismo hecho que ha conmovido la Cámara, y ha terminado dando el grito de muera la demagogia, viva la libertad, viva la revolución.

Los Sres. Suñer y Cala han protestado también contra el atentado.

Se ha aprobado por unanimidad una proposición reprobando el atentado contra el Presidente del Consejo de ministros.

Burdeos, jueves, 29 de diciembre.

Paris, 26.—La guarnición ejecutó el 22 de la manera mas brillante un fuerte reconocimiento en el bosque de Clamart. El general Trochú ha hecho á las tropas distribuciones en abundancia de prendas de abrigo. El día 25 se interrumpieron los trabajos de trinchera por estar el suelo helado. A consecuencia del frio el general Trochú ha mandado acantonar las tropas que no son necesarias. Las posiciones avanzadas serán custodiadas por riguroso turno. Los prisioneros prusianos confirman que las pérdidas del enemigo fueron muy considerables el día 22. Continúan dando los mejores resultados los ensayos hechos con cañones fabricados por la industria particular. Empiezan á poblarse nuevamente varias aldeas situadas en la zona interior de los fuertes.

Madrid, jueves, 29 de diciembre.—El señor Gambetta, ha llegado á Burdeos y Garibaldi ha sido enviado á Dijon.

Paris 27.—A las cuatro de la madrugada se han suspendido las operaciones militares. El termómetro señalaba 12 grados bajo cero.

Madrid, jueves, 29 de diciembre.—La Gaceta publica los siguientes decretos; nombrando al señor Topete ministro de Estado y encargándole interinamente la Presidencia del Consejo de ministros y el ministerio de la Guerra; nombrando al señor Ayala ministro de Ultramar; encargando al señor Sanchez Bregua el despacho del ministerio de la Guerra durante la ausencia del Sr. Topete.

Madrid 28 diciembre, á las 10:30 noche.

A la última hora se ha presentado un proyecto de suspensión de garantías por el señor Sagasta: esta noche la comisión debe dar su dictamen y se discutirá mañana.

Los demócratas y la oposición unionista son poco favorables al proyecto.

El señor Topete pidió que se considerará urgente la aprobación definitiva de varias leyes, protestando el señor Diaz Quintero por falta de número de diputados.

Esta tarde se presentará una proposición para que las Cortes se reúnan en febrero para oír las explicaciones del gobierno sobre la suspensión de garantías.

Se pedirá que la suspensión de garantías no dure

mas que hasta el 31 de enero.

Esta mañana, á las siete, han salido para Cartagena los señores Topete, Concha y Zabala; hoy se fijará un bando invitado á los batallones republicanos á entregar las armas dentro de seis horas.

Se ha levantado anoche el apósito al general Prim sin novedad.

Partes de Lila anuncian grandes pérdidas por parte de los prusianos á causa de las enfermedades y de los combates.

El «Imparcial» dice, que hay vehementes indicios de descubrir los autores del atentado contra el general Prim.

El gaban del general Prim tiene doce agujeros. Madrid 29 de diciembre.

El embajador de la confederación de la Alemania del Norte, anuncia haber comenzado el bombardeo de Mont Avron.

Por la capitania general se nos han pasado los siguientes telegramas:

«Madrid 29 9:40 noche.

Subsecretario guerra á los capitanes y comandante general Ceuta.

El señor ministro interino de la guerra ha salido á las siete de esta mañana en tren espres para Cartagena acompañado de los directores de las armas y otros generales para recibir á S. M. Durante su ausencia, y en virtud de decreto de su alteza, queda encargado del ministerio de la guerra.

«Madrid 30, á las 9 mañana.

Subsecretario guerra á los capitanes generales: A las tres de la madrugada de hoy ha llegado á Cartagena sin novedad, el presidente del consejo interino y generales que le acompañan.»

Madrid 30 diciembre, á las 10 mañana.

Subsecretario guerra encargado del despacho á los capitanes generales, comandante Ceuta y presidente interino del consejo en Cartagena:

El Excmo. señor presidente del consejo de ministros pasó la noche con mucha tranquilidad, durmiendo á intervalos.

El estado general del enfermo es satisfactorio, y las heridas se presentan en situación favorable.

La fiebre consecutiva á las heridas, que ayer fué bastante intensa, descendió en la madrugada de hoy y continúa en buenas condiciones.

Completa tranquilidad en toda la Península.

Hé aquí otro telegrama particular, contestación del que habia dirigido á la señora condesa de Reus su amiga la del general Gaminde, preguntándole por el estado del herido.

Madrid 30, á las 9:50 mañana.

«Condesa de Reus á doña Delfina Gaminde:

Prim ha pasado bien la noche. Heridas no presentan síntomas alarmantes. Reacción buena. Gracias.»

Palma 2 enero.—El sábado cuando ya teníamos muy adelantada la tirada llegó á nuestras manos la minuta de los telegramas facilitados por la Capitania general, conocidos ya de nuestros lectores, menos uno que decia haber llegado el Rey á Cartagena el día 30 á las doce y media.

CRONICA LOCAL.

Con la mayor sorpresa hemos leído un suelto inserto en *La Crónica* de ayer, en el cual se niega con la mayor frescura que una comisión de la Junta de Beneficencia domiciliaria presidiera en el vestibulo de la Lógia «Amigos de la Humanidad» la bandeja

puesta para recoger limosnas para los pobres.

Después de demostrar nuestro agradecimiento á los dignos vocales CC. Juan Taltavull, Benito Mercadal, Carlos Moysi, Guillermo Sintés de la Torre y Juan Costa Faner, que comprendiendo su filantrópica misión, acudieron á llenar su deber, no podemos menos de dirigirnos á los demás vocales que no saben llenar la sacrosanta misión que les ha sido confiada.

¿Podría decirnos *La Crónica* á que fracción política ó religiosa pertenece la junta de Beneficencia domiciliaria? A nuestro corto entender, la misión de dicha Junta debe ser el alivio de la humanidad afligida; y si hay personas incapaces de llenar tan sagrado deber, dejen su puesto á otros mas dignos, que no hagan de los pobres un escabel para sus fines particulares.

Lo único que podremos manifestar á *La Crónica* es, que la Junta de Beneficencia domiciliaria en Agosto último recibió con el mayor reconocimiento la colecta recogida en la puerta de la Lógia «Amigos de la Humanidad», en razón de lo cual no seria extraño que dicha Lógia, al ver comparecer á presidir la bandeja en diciembre último, creyera que la Junta de Beneficencia habia comprendido su misión y la llenara para bien de la humanidad.

Acabaremos diciendo á la beatísima *Crónica* que con su suelto no hecho otra cosa que poner su evidencia las inhumanitarias tendencias de algunos miembros de la Junta de Beneficencia domiciliaria, proponiendo sus deberos á sus preocupaciones y á sus miras particulares.

Prometemos para otro día mas aclaraciones.

Segun una nota que nos ha sido proporcionada, en la colecta verificada por la Asociación de Beneficencia domiciliaria el día 24 del mes próximo pasado, se han recogido entre los cinco distritos de esta ciudad y el de San Luis 91 escudos 835 mils., y 6 arrobas 21 libras de pan.

A bailar.—El sábado próximo 7 del actual verificará en nuestro coliseo la sociedad de Terpsicore su acostumbrado baile, en el que, segun se nos ha asegurado, se podrá asistir en traje de máscara.

Pronto empieza el Carnaval.

Hemos recibido un nuevo foliote del ilustre republicano é incansable propagandista Roque Bárcia, titulado ¡AHORA Ó NUNCA! Su precio es de un real vellon y véndese en la imprenta de este periódico.

Leemos en *El Imparcial*:

«Se ha dispuesto que se dote con ocho camillas el hospital militar de Palma de Mallorca, y que se aumente hasta cinco el número de las que existen en el de Mahón.»

Dice *El Isleno*:

«Segun vemos en los periódicos que recibimos ayer (29) ha sido trasladado á Galicia nuestro Capitan general Sr. D. Mariano Socías, reemplazándole en esta provincia el general Acosta.»

CULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Santos Tito, Rigoberto, Aquilino y compañeros mártires..

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Anunciación.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Junta directiva del Cementerio público de Mahon.

Para el servicio de amortajador en las defunciones de pobres de solemnidad que ocurran en esta ciudad durante el presente mes, queda encargado Juan Mayans y Pujol, que vive en la calle del Angel número 25. Para acreditar la cualidad de pobres de solemnidad, deberá exhibirse una certificación librada por la Alcaldia, en que así se consigne. Lo que se inserta en este periódico para que llegue a conocimiento del público. Mahon 2 enero 1871.—El Presidente, Juan Biale. 2



Lo está un pedazo de terreno seco y de regadio, de cabida de unas 2 barcillas 3 almudes, situado en els Agotars.

Para el ajuste verse con su dueño que vive en la calle del Rosario n.º 19. 1

En el almacén n.º 39 de la Rampa de la Abundancia se vende ron de superior calidad al precio de 4 y media pesetas el galon. 1

En esta imprenta informarán de quien ha encontrado sobre el mostrador de su tienda un pañuelo con un billete de la lotería de Barcelona correspondiente al sorteo del día 27 de diciembre. Dando las señas y pagando el presente anuncio le será entregado.

LA TERPSICORE.

La Junta de Gobierno de esta sociedad ha acordado dar con el carácter de máscara, el baile que debe tener lugar en el Coliseo de esta Ciudad, el sábado 7 del actual. En virtud, los suscritores y personas invitadas que gusten concurrir al referido baile con traje de máscara, deberán verificarlo, sujetándose á las formalidades, que para esta clase de diversiones establece el Reglamento de la Sociedad.

La suscripción queda desde hoy abierta en la conserjería del propio Coliseo, en donde estarán de manifiesto las condiciones de la misma.—Mahon 4 de Enero de 1871.—El Secretario de turno.—A. Gavaso.

En la casa de la calle de la Mariana n.º 2 se vende loza de Valencia al por menor con notable rebaja.

Los orinales, zafas y jarros de 1.º á 2 reales vellon uno.

Platos y tazas de 1.º á 5 rs. vn. docena, lo demas siguiendo la misma rebaja, como tambien en los ladrillos ó baldosas de Ciudadela.

Los de palma á 13 reales plata el ciento.

Los de 7 pulgadas 11 id. id. id.

Los de 5 1/2 pulgadas finas á 13 id. id. id.

Los ochavadas á 11 id. id. id. 3

Papeles especiales para fumar de FRANCISCO ROCA, fabricados expresamente en las mas acreditadas fábricas de Alemania, Francia y España.

PAPAL MAIZ

DE LA FABRICA W. K. DE VIENA.

Depósito exclusivo en España: Verónica, 2, almacén.

BARCELONA.

El papel Maiz que hoy anunciamos, y cuya fabricación goza de privilegio exclusivo, tiene la especialidad de ser suave y de ninguna manera áspero ni picante, como suelen ser la mayor parte de otros papeles que bajo el falso nombre de un vegetal perjudican mucho la salud del fumador, por ser sus principales componentes fibras vegetales nada propias para esta clase de delicada fabricación, ácidos nítricos, que emplean para facilitar la combustión del papel, cloruro de cal, ú otro que tambien emplean para transformar en blanco el color amarillento que resulta triturado el vegetal puro, además cola para dar consistencia al papel.

Nuestro papel Maiz no contiene ninguna de estas sustancias que tanto perjudican al fumador, siendo como ningun otro higiénico, suave, fino y consistente, cualidades que le han merecido ser premiado con

Siete Medallas de plata

en las exposiciones de Viena, Berlin, Munich, Paris, Londres, Dublin y

El único de entre 22 expositores,

premiado con medalla de plata en la exposición Universal de Paris 1867, y recomendado con preferencia por el jurado de esta exposición. Además el papel Maiz ha sido sometido de nuevo al exámen de la Academia de Medicina de Palma de Mallorca, cuyo cuerpo científico, despues de un detenido y escrupuloso análisis, declaró en 21 de Marzo último, que el papel Maiz no contiene sustancia alguna que pueda perjudicar la salud de los que lo emplean para fumar, recomendándolo con especificidad.

En vista del resultado obtenido en sus gestiones y en la seguridad de que el papel Maiz marca W. K. no tiene sofisticación alguna, nos atrevemos á recomendarlo á todos los fumadores, los cuales lo podrán usar persuadidos de que dicho papel no contiene ácidos ni sustancias minerales que tanto perjudican la salud.

SUCURSALES EN ESPAÑA.—Palma de Mallorca: Longeta 53.—Madrid: Calle de Muñoz Gorrero 6.—Valencia: Calle de S. Fernando 9 y 11.—Zaragoza: Calle del Coso.—Málaga: Calle del Marqués 4 y 6.—Lérida: Librería de Corominas, Calle Mayor.—Alicante: Calle Mayor.—Castellon de la Plana: Calle Mayor 26.—Tarragona: Calle mayor 17.—Reus: Calle de Monterols 23.—Gerona: Plaza de la Constitución 3.—Mahon: Calle del Castillo 33.—Manresa: Calle de S. Miguel.—Y otras que van estableciéndose.

IMPORTANTE.—El fumador puede conocer facilmente el papel malo y que ha de perjudicarlo; cuando el papel es malo y contiene sustancias nocivas, el fumador observa un escozor á la garganta que poco á poco pasa á afectar el pecho.

ÚNICO PAPEL DE FUMAR DE FIBRA VEGETAL PURA.



PAPEL PERSA

de

PAJA DE ARROZ

PARA CIGARRILLOS.

Fábrica V.º H. París.

Depositarío exclusivo en España.—José Antonio Patxot, Barcelona.

ÚNICO LEGÍTIMO—ÚNICO GARANTIDO.

Para poner coto á las escandalosas falsificaciones que se han hecho de este papel reputado por un servicio prestado á la higiene por los jurados de las exposiciones internacionales, y premiado con medalla de plata en la Exposición de Zaragoza, es suplica á los consumidores que se fijen en el sello de relieve que se estampará de hoy en adelante en el dorso de la cubierta y cuya inscripción dirá:

JOSÉ ANTONIO PATXOT,

Barcelona: Asalto, 12.

Los librillos que no lleven este sello, tiene el consumidor derecho á reñazarlos por falsos.

Depósito en Mahon: Francisco Timoné, estanco, calle del Castillo.

TRATADO

CULTIVO DEL OLIVO

EN ESPAÑA

Y MODO DE MEJORARLO,
POR D. JOSÉ HIDALGO TABLADA.

Un tomo de 324 páginas, con 29 grabados. Se halla de venta á 16 rs. en Madrid en la librería de Cuesta, calle de Carretas n.º 9.

En provincias 18 rs. remitiendo su importe en libranzas en la librería de Cuesta.

El Tratado del cultivo de la Vid, por el mismo autor, se vende en la citada librería á 18 rs. en Madrid y 20 en provincias.

En venta.

Lo están varios muebles pertenecientes á una tienda de barbero.

Informarán calle del Castillo, n.º 14.

MAHON, 1871:

Tip. de Fábregues hermanos,
Norte, 1.